



Vereinbarung zur Zusammenarbeit der drei Verbände

ND-KMF / HELIAND - Kreis Katholischer Frauen / KSJ



Gemeinsame und verbandsspezifische Werte und Traditionen sollen lebendig erhalten und in Begegnung und gemeinsamen Aktivitäten erfahren, gelebt und miteinander geteilt werden.

Geschichte und Identität

Ende 2011 verschmolzen nach vierzig Jahren Arbeitsgemeinschaft die bis dahin selbständigen Jugendverbände „KSJ-Schülergemeinschaft im Bund Neudeutschland“ und „KSJ-Heliand-Mädchenkreis“ zur „Katholischen Studierenden Jugend“ (KSJ). Diese Jugendverbände waren entstanden als „Bund Neudeutschland (ND)“, 1919 gegründet für Jungen an Gymnasien, und als „Heliand-Bund“, gegründet 1926 für Mädchen an höheren Schulen. In beiden Bündnissen entwickelten sich weiterführende Erwachsenenverbände: „Gemeinschaft Katholischer Männer und Frauen im Bund Neudeutschland (ND-KMF)“ und „Kreis Katholischer Frauen im Heliand-Bund“. Neudeutschland und Heliand wurden so zu Generationen übergreifenden Bündnissen.

Prägend für die persönliche Identität sind für die meisten Mitglieder ihre Erfahrungen in den Jugendverbänden ihrer Zeit. Früher waren das ND und Heliand, heute ist das die KSJ. Die KSJ-Identität steht in der Tradition der Bündnisse ND und Heliand und fühlt sich ihnen in Zielen und Verbandskultur verbunden. Für KSJlerInnen sind die Erwachsenenverbände eine Perspektive für ihre eigene Zukunft.

Gemeinsame Ziele, Inhalte und Kultur

In den Pächern des Heliand und den Grundsatzprogrammen, Hirschberg-Programm des ND, und Plattform der KSJ, stimmen wir in vielen Punkten überein. Im Mittelpunkt steht die Neue Lebensgestaltung in Christus.

- Wir verstehen uns als Teil der Kirche.
- Wir stellen uns den Themen unserer Zeit.
- Wir wirken mit in Kirche und Gesellschaft.
- Wir haben demokratische Strukturen.
- Wir machen und fördern uneigennützig christliche Jugendarbeit.

In den Gruppen und Gottesdiensten, bei Treffen und in der persönlichen Begegnung pflegen und erleben wir Freundschaft und Solidarität. Wir erfahren Ermutigung und Stärkung für unser Engagement und für ein spirituell geprägtes Leben.

Alle drei Verbände (ND-KMF, Heliand, KSJ) haben aufgrund der unterschiedlichen Zielgruppen ihren eigenen Stil entwickelt.

Perspektiven und Formen der Zusammenarbeit

Wir schätzen unsere gemeinsamen und jeweiligen verbandsspezifischen Werte und Traditionen. Wir wollen diese pflegen und weitergeben. Deshalb vereinbaren wir eine gleichberechtigte, partnerschaftliche und solidarische Zusammenarbeit.

- ND-KMF, HELIAND und KSJ sehen eine gegenseitige Vertretung bei ihren jeweils höchsten beschlussfassenden Gremien für jeweils eine stimmberechtigte Person vor.
- Die Bundesleitungen der drei Verbände treffen sich mindestens einmal im Jahr zum Austausch von Inhalten, Entwicklungen, Plänen und zur Abstimmung gemeinsamer Veranstaltungen und Projekte. Die Federführung für diese Treffen wechselt jährlich zwischen den drei Verbänden. Bei Bedarf können beratende Mitglieder hinzugezogen werden.
- Die Regional- und Diözesanleitungen der drei Verbände sollen sich ebenso mindestens einmal im Jahr zu Austausch und Abstimmung treffen.
- Zu geeigneten Veranstaltungen laden wir die Mitglieder gegenseitig ein. Die Termine werden in den jeweiligen Verbandsmedien veröffentlicht.

Verabschiedet von:

KSJ, Bundeskonferenz, Dezember 2012, Altenberg

HELIAND – Kreis katholischer Frauen, Jahreskonferenz, März 2013, Hofheim

KMF, Frühjahrsrat, April 2013, Fulda